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IDCJ 評価部主催 

「第 33 回フェッショナル統計分析ワークショップ」 

（ 2022/05/19,20 & 5/18 事前研修） (Zoom 開催） 

事後アンケート結果 

 

１．「ヒストグラム・平均値・中央値・標準偏差」について学びました。満足度や今後の改善点に関する

コメントをお願いします。 

 非常に分かりやすく、今まで本で勉強しては途中で寝てしまい全く頭に入ってこなかった(特に標準偏差

からの正規分布への流れ)ことが、しっかりと理解できました。 

 手を動かすことによって、何を計算しているのか、よく理解できました。 

 わかりやすく丁寧に解説いただき、全て理解できました。 

 手計算であったり、テキストの文章が平易に書かれていたり等していただいたため、今後テキストを見返

しながら使ってみたり、学習を続けるためのモチベーションが湧きました。 

 大変満足です。 

 

２．「ｔ検定（事前・事後のｔ検定、２群のｔ検定）」について学びました。満足度や今後の改善点に関す

るコメントをお願いします。 

 先生が体を張って何度も教えてくれたお陰で概念が目に焼き付いています。素晴らしい教え方だと思い

ました。 

 わかりやすく丁寧に解説いただき、全て理解できました。 

 大変満足です。標準誤差のあたりを繰り返し説明いただき、これまでさまざまなコースや本でよくわから

なかったところが理解できました。 

 エクセルから分析したことで、自分の事例にも当てはめて活用できそうです。 

 手計算であったり、テキストの文章が平易に書かれていたり等していただいたため、今後テキストを見返

しながら使ってみたり、学習を続けるためのモチベーションが湧きました。 

 

３．「⽐率の検定（カイ二乗検定）」について学びました。満足度や今後の改善点に関するコメントをお

願いします。 

 標準偏差や t 検定、回帰分析の講義と比べると、先生の印象に残る教え方がなかったので、理解はでき

ましたが印象が薄いイメージがあります。 ただこれは贅沢な要望ではあるので、内容と理解度について

は特に問題ございません。 
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 保健分野ではよく見かける形なので、自分の事例でもすぐに活用できそうです。 

 前半に比べて少し説明が早くなり、理解に少し時間がかかりましたが、復習していくうちに理解できまし

た。 

 手計算であったり、テキストの文章が平易に書かれていたり等していただいたため、今後テキストを見返

しながら使ってみたり、学習を続けるためのモチベーションが湧きました。 

 大変満足です。 

 

４．「回帰分析」について学びました。満足度や今後の改善点に関するコメントをお願いします。 

 手計算の部分は追いつくのがやっとでしたが、一度やってみると理解度が全く異なりました。あえて述べ

るなら、時間を延長しても構わないので、もっと演習の時間が欲しかったです。 

 自分での応用にはまだハードルが高いですが、論文で見かけている表が、どんな計算で作られているの

か分かりました。 

 計算式などが少し難しくなり一部ついていけない点もありましたが、おおよその概念について理解できま

した。 

 満足です。式を追いながら理解が難しいところも少しありました。 

 

5．「事前研修：インパクト評価の基本デザインと実例」について、満足度や今後の改善点に関するコ

メントをお願いします。 

 必須ではありませんでしたが、一番頭が整理されました。事例も多数ご紹介いただき、評価の実際を知

ることができ、とてもよかったです。特に事後評価で事前を含めて聞く質問票の作り方は目から鱗でし

た。  

 インパクト評価の種類や傾向、それぞれの手法のメリット・デメリット等を知ることができ、今後の評価計

画のために非常に参考になりました。 

 私はリアルタイムで参加できなかったのでアーカイブでの視聴となりましたが、それぞれの手法と具体的

事例を説明いただいているので分かりやすかったです。 

 1 時間程度の参加だったので、コメントなしとさせていただきます。 

 満足です。 

 

6．Zoom 開催については、いかがでしたか︖ 

 この 2 年で zoom に慣れていることもあり、特に不便は感じませんでした。 ブレイクアウトルームでの演

習を入れてくれたお陰で、他の受講生とも話せましたし個人的には zoom 開催で良かったと考えていま

す。 アーカイブの動画も頂けたので、後日振り返りができることも有難いです。 

 エクセル表の事前準備と明確な指示のおかげで、問題なく受講できました。 

 外出しての参加が難しいため、大変助かります。 通信がたまに不安定だったので、コストはかかります

が、サブの wi-fi を準備されても良いかと思いました。 

 午後など徐々に集中力が途切れ、誤入力を直しているうちに次に進んでしまったりと、段々とついていく

ことが精いっぱいになってしまったので、対面で緊張感をもって受講できるとよかったと思います。 

 問題なく参加できました。 
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7．その他、ご自由にコメントやご要望をお書きください。 

 非常に分かりやすく、今まで統計学の本を読んでは頭に入ってこなかったことが、この 2 日間でしっかり

と理解することができました。 終わった時は頭を使いすぎてクタクタでしたが心地良い疲れでした。 また

最後に個別相談に乗って頂けることもありがたかったです。 大満足のセミナーでした！ 

 久しぶりの統計学の講義でかなり頭が整理されました。計算過程で余り大切でない箇所や、評価をする

上での Tips や評価の実際など、本では学べない学びがありました。ありがとうございました。 

 統計には苦手意識がありましたが、わかりやすい言葉と時にはユーモアも交えた事例でご説明いただ

き、大半を理解することができましたし、長丁場であったにも関わらず集中力を失わずに受講できまし

た。仕事で活用していきたいと思います。今回はまだ実際に案件がなく個別相談セッションを活用できま

せんでしたが、今後実際に活用していく中で疑問が出てくると思うので、そういった際に個別相談セッショ

ンが受けられたら大変ありがたいなと思いました。３日間、有意義な研修をありがとうございました。 

 家庭の事情で、ディスカッションには参加できませんでしたが、 そのような状況でも参加可能（後日の動

画確認）だったので、大変助かりました。 

 


